EXAMEN MENSUAL Mayo 2021





EXAMEN MENSUAL Mayo 2021

EL PANORAMA DE MAYO

En el mes de mayo,

- 1. La pandemia del Covid-19 siguió avanzando, hasta superar los 2,413,742 contagios y los 223,568 fallecidos en México, mientras que en todo el mundo hay 171.9 millones de casos. Durante mayo se ampliaron las campañas de vacunación y se redujo consistentemente el número de personas fallecidas, hospitalizadas y contagiadas.
- 2. La economía, que durante mayo mostró algunas señales positivas, tanto en las expectativas de crecimiento para el 2021 como en el desempeño de las bolsas de valores. Sin embargo se mantiene el riesgo por el aumento de la inflación y el poco crecimiento registrado durante el primer trimestre del año.
- 3. La **lucha política**, en medio de las campañas rumbo a las elecciones intermedias del 6 de junio.
- 4. Los controversia por el desafuero de Cabeza de Vaca, aprobado a finales de abril por la Cámara de Diputados, pero rechazado por el Congreso de Tamaulipas. Ahora, el gobierno federal recurre ante la SCJN para que esta ratifique el desafuero y puedan proceder contra el gobernador, aunque la decisión inicial de la Corte apunta a que la última palabra ya la tuvo el Congreso local, que se negó a aceptar el desafuero.

PANDEMIA DEL COVID-19 EN MÉXICO

- El 1 de mayo México tenía 2,347,780 casos oficiales de Covid-19. Para el 31 de mayo la cifra aumentó a 2,413,742: un incremento superior al 2.8%. En el mismo lapso pasamos de 217,168 muertos a 223,568: un aumento del 2.7%
- Otras noticias relevantes:
 - 6 de mayo. Hugo López-Gatell anunció negociaciones con Rusia para que a partir de junio se envase en México la vacuna Sputnik V.
 - 6 de mayo. Un análisis del Instituto de Métricas y Evaluación de la Salud, que apunta a más de 617 mil muertos por Covid-19 en México, cifra muy superior a los números reportados oficialmente.
 - 27 de mayo. López-Gatell anunció que la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios autorizó el uso de emergencia de la vacuna elaborada por Johnson & Johnson para prevenir el COVID-19.









EXAMEN MENSUAL Mayo 2021

ECONOMÍA

 Durante mayo el peso recuperó algunos centavos frente a la moneda estadounidense. El dólar inició el mes en el rango de los \$20.2 pesos y cerró el 31 de mayo en \$19.9 pesos.

- Durante mayo, las bolsas de valores mostraron un comportamiento muy positivo. El Índice de Precios y Cotizaciones de la BMV cerró su primer jornada del mes el 3 de mayo con 48,498.64 unidades y cerró con 50,885.95 el 31 de mayo. En el caso de Biva, su índice principal concluyó la jornada del 3 de mayo en 993.35 puntos y llegó a 1,042.97 el día 31.
- El 3 de mayo la mezcla mexicana de exportación se vendía en los mercados internacionales a \$61.6 dólares/barril, y para el 31 de mayo su precio se incrementó a \$63.66 dólares/barril.
- Otras noticias relevantes:
 - 5 de mayo. La encuesta de Citibanamex apunta a que en 2021 el Producto Interno Bruto de México crecerá 4.9%.
 - 12 de mayo, 3 empresas estadounidenses iniciaron un proceso de arbitraje contra el gobierno mexicano, respecto a las reformas a la Ley de Hidrocarburos.
 - 13 de mayo. La Junta de Gobierno del Banco de México votó unánimemente para mantener en 4% la Tasa de Interés Interbancaria a un día.
 - 17 de mayo. La calificadora Fitch anunció que mantiene en "BBB-" la calificación soberana de México e igualmente mantuvo al país con perspectiva estable, todavía en grado de inversión.
 - 21 de mayo. El presidente López descartó refrendar a Alejandro Díaz de León como gobernador del Banco de México. Lo reemplazará con un economista "con dimensión social y partidario de la economía moral".
 - 24 de mayo. México anunció que le comprará a Shell la mitad de la refinería de Deer Park (de la que PEMEX ya poseía un 50% desde los 90s).
 - 24 de mayo. El INEGI anunció que durante la primera quincena de mayo la inflación se ubicó en 5.8%
 - 24 de mayo. En el primer trimestre del 2021, México recibió inversiones extranjeras por \$11,864 millones de dólares, una caída anual del 29.2%.
 - 25 de mayo. La Federal Aviation Administration redujo la calificación de México a categoría 2, lo que impedirá que las aerolíneas de nuestro país abran nuevas rutas hacia Estados Unidos, entre otras restricciones.
 - 26 de mayo. El INEGI anunció que durante el primer trimestre del 2021 el PIB mexicano creció 0.8% trimestral y cayó un 2.8% anual.









EXAMEN MENSUAL Mayo 2021

LUCHA POLÍTICA

 1 de mayo. Morena anunció que su candidata al gobierno de Guerrero será Evelyn Salgado, hija de Félix Salgado Macedonio.

- 6 de mayo. El senador Martí Batres (Morena), presentó una iniciativa para que los consejeros electorales no favorezcan o perjudiquen a candidatos o partidos.
- 10 de mayo. La Fiscalía Especializada en Delitos Electorales anunció que investiga por delitos electorales a los candidatos del PRI y MC a la gubernatura de Nuevo León.
- 11 de mayo. El presidente López dijo que "claro que sí" "está metiendo la mano" en las elecciones, porque "no podemos ser cómplices del fraude".
- 12 de mayo. Adrián de la Garza Santos, candidato del PRI a la gubernatura de Nuevo León, denunció ante la Organización de Estados Americanos que está en riesgo la democracia en México.
- 24 de mayo. Los dirigentes nacionales del PRI, PAN y PRD firmaron un acuerdo para formar oficialmente una coalición legislativa, a partir de 10 compromisos.
- Fue un mes negativo para los números del presidente López Obrador, pues arrancó con un apoyo del 60.5% el 3 de mayo, y a partir de ahí profundizó una tendencia descendente, que pudo detener apenas en la última semana, por lo que cerró el 31 de mayo con un 56.3% lo que representa un decremento de más de 4 puntos porcentuales.

CONTROVERSIA POR DESAFUERO DE CABEZA DE VACA

- 4 de mayo. El Diario Oficial de la Federación publicó la declaratoria de procedencia del desafuero aprobado por la Cámara de Diputados contra el gobernador de Tamaulipas.
- 10 de mayo. la Fiscalía General de la República dio a conocer que el Departamento de Justicia de los Estados Unidos entregó información relativa a movimientos financieros vinculados al gobernador del estado de Tamaulipas, Francisco Javier García de Cabeza de Vaca.
- 14 de mayo. La Suprema Corte de Justicia de la Nación desechó la controversia constitucional que interpuso el Congreso de Tamaulipas contra el desafuero, ya que este no habría procedido tras la negativa del propio Congreso de Tamaulipas a ratificar el desafuero.
- 17 de mayo. El fiscal general presentó un recurso de reclamación contra el acuerdo emitido por la Suprema Corte, que declaró que el fuero del gobernador de Tamaulipas permanece vigente.
- 19 de mayo. Se anunció que la Unidad de Inteligencia Financiera ha congelado las cuentas bancarias de Francisco Javier García Cabeza de Vaca, y un juez federal emitió una orden de aprehensión contra el mandatario.
- 20 de mayo. El presidente López usó su conferencia mañanera para dar a conocer un supuesto oficio del Departamento de Estado de Estados Unidos, que estaría investigando al gobernador de Tamaulipas por lavado de dinero.
- 25 de mayo. Un juez le otorgó al gobernador Cabeza de Vaca una suspensión provisional para impedir el ejercicio de cualquier orden de aprehensión en su contra.









